



## **Sachbericht des Vereins „Auf der Tenne“ e.V. für das Jahr 2019**

Der Verein „Auf der Tenne“ e.V hat im Jahr 2019 seine Satzungszwecke vollumfänglich erfüllt.

Die Pflegeeinrichtungen waren in Abhängigkeit von der sehr schwierigen Personalsituation gut ausgelastet:

- a) Pflege & Wohnen an der „Rostocker Schweiz“  
war mit 99,2 % = 15.202 Betreuungstage ausgelastet
- b) Pflegezentrum „Swager sin Grund“  
war mit 95,5 % = 23.359 Betreuungstage ausgelastet

Im Pflegezentrum Rövershagen haben im Dezember 2019 43 MitarbeiterInnen und im Pflege & Wohnen in Roggentin 35 MitarbeiterInnen unserer Bewohner betreut. Aber auch im Geschäftsjahr 2019 muss im Pflegebereich das Defizit an Fachkräften thematisiert werden. Im Pflegezentrum Rövershagen ist der Fachkräftemangel problematisch. Honorarkräfte konnten aufgrund der zu hohen Kosten und des Urteils des Bundessozialgerichtes vom 07.06.2019 nicht beschäftigt werden. Um jedoch die Pflege der uns anvertrauten Bewohner gewährleisten und den vorgegebenen Personalschlüssel einhalten zu können, musste die Anzahl der Bewohner reduziert werden. Im Januar 2019 wurden 64 Bewohner; im Dezember 2019 nur noch 60 Bewohner betreut. Da schon in den vergangenen Jahren Stundenerhöhungen und Überstunden umgesetzt wurden, konnten diese Maßnahmen zur Verbesserung des Personalschlüssels nicht angewandt werden. Zusätzlich wurde die Personalsituation auch in 2019 durch hohe Krankenstände verschärft, die Folge der übermäßigen Belastung der Mitarbeiter ist.

Die jährliche MDK-Prüfung hat die Qualität beider Einrichtungen und die Arbeit unserer Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen geprüft. Seit dem 01.11.2019 gelten neue Grundlagen der Qualitätsdarstellungsvereinbarung – beide Pflegeeinrichtungen sind nach diesen neuen Vorgaben geprüft worden. Aufgrund der hervorragenden und qualitativ hochwertigen Leistungen unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter konnten in beiden Häusern gute und sehr gute Ergebnisse erzielt werden. Eine Gesamtnote für die Qualität der Pflegeeinrichtung wird nicht mehr ausgewiesen.

Im Dezember 2019 waren 211 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im Bereich der Kindertagesstätten beschäftigt. Wie in der Pflege ist auch der Fachkräftemangel in diesem Bereich ein Problem. Mit Ausnahmeregelungen für Assistenzkräfte und den damit verbundenen Auflagen zur Fachkraftausbildung haben wir auch in 2019 arbeiten müssen.

Durchschnittlich 1.611 Kinder wurden 2019 in unseren Einrichtungen betreut. Die Nachfrage ist weiterhin so hoch, dass in unseren Kindertagesstätten Wartelisten geführt werden.



Das Betreuungsgeld (Herdprämie) wurde in 2019 nur für die Kindertagesstätten der Ämter Carbäk, Rostocker Heide und Sanitz von den Gemeinden an die Kindertagesstätten weiter gegeben. Die Gelder wurden für die Anschaffung von Mobiliar oder Spielgeräten für die Kinder genutzt.

Die Sanierungsarbeiten zur Behebung des Wasserschadens in der Kita Rövershagen wurden im Frühjahr 2019 abgeschlossen, so dass am 1. Mai die Krippen- und Kindergartenkinder wieder in ihr Gebäude ziehen konnten.

Die Wald-Gruppe der Kita Roggentin konnte am 01.06.2020 eröffnet werden. Waldgruppen sind die innovativsten Bildungseinrichtungen im Vorschulalter. Kinder ab 3 Jahren erhalten die Möglichkeit, ihren Tag im Wald zu verbringen und sich ihre Spielsachen im Wald zu suchen. Durch den ständigen Aufenthalt in der Natur erleben und erfahren die Kinder die Umwelt in einer Intensität, die sie ein Leben lang prägt. Die Natur ist ein optimaler Bewegungsraum für Kinder und sie sind weder in geistiger noch körperlicher Hinsicht den so genannten Regelkindern unterlegen.

In 2019 wurde – als Vorstufe der kompletten Elternfreistellung von den anfallenden Kitakosten – die Geschwisterkindentlastung. In Vorbereitung auf die vorgenannten Elternfreistellung mussten wieder erhebliche Zusätze für das Jugendamt erfolgen. Die vollständige Entlastung der Eltern und die damit verbundene Umstellung der Zuständigkeiten für Berechtigungsbescheide etc. werden von uns als Träger sehr kritisch gesehen. Es ist davon auszugehen, dass die notwendigen Verwaltungsaufgaben durch das Jugendamt nicht bewältigt werden können.

Die finanzielle Unterstützung der Gemeinde Dummerstorf ermöglicht dem Verein die Weiterführung der Bibliothek und des Kultur- und Kommunikationszentrums. Mit Hilfe dieser Unterstützung konnte z. B. auch in 2019 neue Literatur erworben werden, so dass der Bestand an Medien eine hohe Aktualität aufweist.

Das Kultur- und Kommunikationszentrum hat auch in 2019 wieder verschiedene kulturelle Veranstaltungen nicht nur für die Bewohner der Region Dummerstorf angeboten. Die vielen Länderabende sind aufgrund ihrer hohen Qualität sehr beliebt und grundsätzlich ausgebucht. Zusätzliche Veranstaltungen zu den Themen Gesundheit, Natur und Kultur bereichern das Angebot, ebenso wie die verschiedenen Kreativprojekte mit den Schulen.

Die SeniorenWohnungen des Vereins „Auf der Tenne“ e.V. waren in 2019 vollständig vermietet. Leerstand gab es immer nur für wenige Tage bei einem Mieterwechsel.

Das Interesse und die Nachfrage nach diesen Wohnungen sind ununterbrochen so groß, dass sich der Verein zu einer Erweiterung dieses Bereiches entschieden hat. Im Herbst 2019 begannen die Bauarbeiten für 30 neue SeniorenWohnungen, die ab Sommer 2020 vermietet werden sollen.



---

Die Mitarbeiterwohnungen in Roggentin waren bis auf zwei Wohnungen das gesamte Jahr 2019 vermietet. Für zwei Wohneinheit musste jeweils ein Leerstand von vier Monaten verzeichnet werden.

Zusammenfassend ist festzustellen, dass in allen Tätigkeitsbereichen des Vereins „Auf der Tenne“ e.V. eine hohe Nachfrage nach den angebotenen Leistungen besteht, diese jedoch nur begrenzt erfüllt werden kann, da vor allem der Fachkräftemangel mögliche Angebote beschränkt.